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ÉDITORIAL DU MAIRE
très conviviaux entre voisins sous forme de casse-croûte 
improvisés, barbecues… Pour prolonger le plaisir de vivre 
ensemble.
Je félicite toutes les associations Bogévanes ainsi que leurs 
nombreux bénévoles pour le travail remarquable qu’elles 
accomplissent pour animer notre village, s’occuper de nos 
jeunes sportifs ou s’impliquer dans des causes humaines 
et solidaires. Je ne peux pas toutes les citer car la liste est 
longue mais toutes ont droit à ma profonde gratitude et à 
mon admiration.

Je remercie également notre personnel communal : qu’il 
soit administratif, scolaire ou technique, ils forment une 
équipe solidaire où règne un esprit constructif et une 
ambiance agréable. Ils contribuent chacun à leur niveau à 
la bonne marche de notre commune.

Enfin je souhaite remercier, mes adjoints (te) ainsi que 
l’ensemble du Conseil municipal en général.
Nous avons fait une bonne équipe. Nos échanges furent 
cordiaux et très enrichissants. Je pense pouvoir dire que 
nous avons bien travaillé. Ensemble, nous avons mené à 
bien de gros projets qui ont tous été décidés à l’unanimité.

Je remercie également plus particulièrement, ceux 
d’entre eux qui nous représentent dans les diverses 
structures dont nous faisons partie : « La Communauté de 
Communes de la Vallée Verte, le Syndicat des Brasses, le 
SRB, le SCoT… » Il n’est pas toujours facile de reprendre 
sa voiture le soir, après une journée de travail pour aller 
à Monnetier-Mornex, à la Chapelle Rambaux ou au Petit-
Bornand assister aux commissions ou réunions de comités.
Tous ont su faire passer l’intérêt commun avant leur bien 
–être personnel, qu’ils en soient remerciés.

À l’heure où j‘écris ces lignes (fin janvier), l’hiver n’est hélas 
pas encore au rendez-vous !
Malheureusement pour notre station des Brasses le froid 
n’est pas là non plus et il est donc difficile de fabriquer de 
la neige. Malgré la faible quantité qui est tombée, que ce 
soit à l’alpin ou au nordique, les pistes ont quand même 
été jusqu’ici de très bonne qualité. De nombreux skieurs 
ont pu en profiter et les apprécier. Je félicite nos dameurs, 
nivoculteurs et tous ceux qui ont en charge la préparation 
des pistes, pour la qualité de leur travail.
J’espère que la neige sera au rendez-vous pour les vacances 
de février. Ce serait une juste et belle récompense pour 
tous les acteurs de notre massif.

Il me reste à vous souhaiter à toutes et à tous une bonne 
lecture de ce bulletin municipal.

Bien à vous.

Votre Maire.
Patrick CHARDON.

Chères Bogévannes,
chers Bogévans

Nous voici donc au terme de notre 
mandat 2014/2020.
Ces 6 dernières années ont passé 
tellement vite que nous n’avons 
pas eu le temps de terminer 
notre nouvelle mairie, laissant à la 
prochaine municipalité, la joie de la 
réceptionner.

Que dire de cette année 2019 si ce n’est qu’à son tour, elle 
fut bien remplie ?
Entre les travaux du bâtiment de la Coop et le chantier de 
la nouvelle mairie, notre Bourg a encore été bien « animé ».

Le 16 novembre dernier, nous avons inauguré le bâtiment 
de la Coop ; deux ans à peine après notre groupe scolaire. 
Un projet, qui restera pour mon Conseil Municipal et moi-
même, depuis son rachat en passant par sa rénovation, 
sa restructuration et sa nouvelle destination, la réalisation 
la plus importante de notre mandat. Même s’il fut 
ambitieux pour notre commune, ce projet, au-delà de la 
pérennisation du commerce de proximité et des services 
à la population qu’il génère, ce sont également plus d’une 
douzaine de personnes qui pourront, à terme, travailler 
dans ce bâtiment. Aujourd’hui, tous habitent à moins de 
4 km d’ici ; ce qui n’est pas inintéressant à l’heure où la 
mobilité est l’un des enjeux importants de notre société.

La rentrée scolaire 2019 a vu l’ouverture d’une sixième 
classe. Quelle satisfaction pour le Maire que je suis, 
puisque ce ne sont pas moins de 142 enfants qui étudient 
désormais dans notre groupe scolaire. J’en profite 
pour remercier nos enseignants et l’ensemble de notre 
personnel « scolaire » pour le travail qu’ils accomplissent 
quotidiennement auprès d’eux.

La révision générale de notre PLU est enfin arrivée à son 
terme ! Le nouveau PLU est maintenant en vigueur. Cette 
étape, nécessaire, est parfois un moment redoutable 
pour un maire et son équipe car sujet à controverse, voire 
même à querelles. La communication et la compréhension 
ont permis que tout se passe dans le calme. D’ailleurs, j’en 
profite pour remercier Lydie, notre secrétaire principale 
pour son implication dans ce dossier « administrativement » 
très complexe qui demande de l’organisation, de la 
précision et de la rigueur.

Cet automne, sous l’impulsion de Vincent CHARDON, a 
eu lieu la seconde édition de « La photo des hameaux ». 
Reconduite tous les 10 ans, cette initiative a pour but 
de conserver dans les archives de notre commune une 
photo de tous les Bogévans, regroupés par hameau. Ces 
séances photographiques furent très bien accueillies 
et furent souvent prétextes à l’organisation de moments 
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PRINCIPALES DÉLIBÉRATIONS
PRISES DEPUIS NOVEMBRE 2018

14 NOVEMBRE 2018
• Approbation modification PLU.
• Création de la commission de contrôle des listes 

électorales.
• Mise en place d’un contrat pour le déneigement.
• Acquisition immobilière masure « Chez Pressay ».

19 DÉCEMBRE 2018
• Autorisation engagement du Budget 2019.

28 FÉVRIER 2019
• Approbation des comptes de gestion 2018 du 

budget principal et lotissements.
• Vote des comptes administratifs 2018 du budget 

principal et des lotissements.

27 MARS 2019
• Vote du budget primitif 2019 des budgets principal 

et lotissements.
• Demande subvention SYANE et État pour les 

travaux de transformation de l’École en Mairie.
• Participation 2019 au Syndicat des Brasses.

22 MAI 2019
• Attribution des marchés : transformation de l’École 

en Mairie.
• Composition du Conseil Communautaire 2020.
• Création poste cantine contractuel.

18 JUIN 2019
• Tarifs service « Enfance » (cantine, garderie) rentrée 

2019-2020.
• Contrat carte achat.
• Convention CAUE dossier lagune.

24 JUILLET 2019
• Attribution des marchés travaux : transformation 

école en Mairie (2e partie).
• Autorisation signature baux professionnels : 

bâtiment coopérative.
• Modification statuts SRB.
• ONF : Régime forestier Forêt Communale.

6 NOVEMBRE 2019
• Subventions associations.
• Participation de la Commune aux forfaits ski 

« Enfant » Les Brasses.

18 DÉCEMBRE 2019
• Approbation révision PLU et zonage 

d’assainissement volet Eaux Pluviales.
• Institution du droit de préemption urbain, zones 

urbaines et à urbaniser.
• Autorisation engagement budget 2020.
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Vous êtes né à l’étranger, en Nouvelle-Calédonie 
ou à Wallis et Futuna :

Vous êtes né en France Métropolitaine, dans les 
DOM, à Saint-Pierre et Miquelon, Saint-Martin ou 
en Polynésie Française :

RÉPERTOIRE ÉLECTORAL UNIQUE (REU)

Dans le bulletin municipal de 2018 nous vous avions fait 
part de la réforme des élections par la mise en place du 
Répertoire Électoral Unique (REU).

Ce nouveau répertoire géré par l’Institut National de la 
Statistique et des Études Économiques (INSEE) a attribué 
à chaque électeur un numéro national d’électeur unique.

L’état civil qui apparaît sur les cartes électorales est dé-
sormais celui enregistré au Répertoire National d’Identi-
fication des Personnes Physiques géré par l’INSEE.

Lors de l’établissement des cartes électorales pour les 
élections européennes en mai 2019, nous avons pu 
constater des erreurs sur l’état civil mentionné sur les 
cartes d’électeurs.

La rectification de ces erreurs ne peut plus se faire en 
mairie. C’est à l’électeur de faire la demande.

LA DEMANDE DE CORRECTION DE L’ÉTAT 
CIVIL DIFFÈRE SELON VOTRE SITUATION.

Un service est mis à votre disposition sur le site ser-
vice-public.fr vous permettant de formuler votre de-
mande de correction en ligne à l’adresse suivante :
www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R49454

Lors de votre demande, vous devrez être en possession :
• De votre Numéro d’Identification au Répertoire 

(NIR), encore appelé numéro de sécurité sociale 
(ce numéro figure sur votre carte Vitale) ;

• D’une copie de votre acte de naissance.Ce 
document est à demander auprès de votre 
Commune de naissance.

Il est vivement conseillé d’utiliser ce dispositif pour for-
muler la demande de correction de votre état civil, car ce 
dispositif permet un traitement plus rapide.

Cependant, si vous ne pouvez utiliser ce service en ligne, 
vous pouvez également formuler votre demande, qui 
devra être accompagnée d’un acte de naissance ainsi 
que d’un justificatif d’identité auprès d’un organisme 
qui gère vos droits sociaux (caisse de retraite, mutuelle, 
sécurité sociale, etc..…) ou par courrier à l’adresse sui-
vante :

INSEE Pays de la Loire
Pôle RFD
105 rue des Français Libres - BP 67 401
44274 NANTES CEDEX 2

Vous pouvez formuler votre demande, qui devra être 
accompagnée d’un acte de naissance ainsi que d’un 
justificatif d’identité auprès d’un organisme qui gère 
vos droits sociaux (caisse de retraite, mutuelle, sécurité 
sociale, etc…) ou après de votre commune d’inscription 
sur les listes électorales.
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LE BÂTIMENT DE LA COOP

Les travaux ont démarré en juillet 2018 pour la partie 
extension et à l’automne de la même année pour la 
partie rénovation, tout a été refait à neuf depuis la 
charpente, les planchers jusqu’à l’isolation selon les 
normes de la RT 2012.

Début novembre 2019, au terme de 15 mois de travaux, 
l’épicerie de Bogève a pu réintégrer son local initial, plus 
spacieux et ainsi reprendre toute sa place au cœur du vil-
lage. Trois cabinets médicaux ont été aménagés à l’étage 
pour accueillir un ostéopathe et une kinésithérapeute 
ainsi que deux médecins et une orthophoniste, autour 
d’une salle d’attente commune. Il restera encore à amé-
nager une surface de 82 m² sous les combles.

Toutefois, cet étage n’étant pas accessible aux personnes 
à mobilité réduite, rien n’a encore été décidé sur sa des-
tination. Une surface de 65 m² divisible en deux est éga-
lement encore disponible dans l’extension.

Nous pouvons être très satisfaits et même très fiers de 
cette opération, qui permet de pérenniser un commerce 
de proximité dans notre commune et de créer du même 
coup un vrai lieu de rencontre et de convivialité où tout 
un chacun, en poussant la porte, trouve aussi contact, 
chaleur humaine et produits de première nécessité. 
Beaucoup de Bogévans apprécient, de tout temps, de 
pouvoir faire leurs achats alimentaires à Bogève, sans 
avoir à prendre la voiture pour courir à Boëge ou à Viuz.

C’est encore plus vrai l’hiver quand il y a de la neige et 
que les routes sont mauvaises et c’est aussi une façon de 
penser à notre planète en réduisant les déplacements 
automobiles. Une autre raison de se réjouir de cette opé-
ration est bien sûr l’installation des professions libérales 
à l’étage du bâtiment.

Nous les remercions d’avoir choisi notre village pour 
exercer leur activité au service de la population et leur 
souhaitons à tous, la bienvenue, en même temps qu’une 
réussite professionnelle pleine et entière.
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INAUGURATION DE LA COOP

Le 16 novembre 2019 se tenait 
l’inauguration de la « coop », le 
bâtiment réhabilité, qui accueille 
l’épicerie, mais également des 
professionnels de santé : une 
kinésithérapeute et un ostéopathe 
(déjà installés à Bogève depuis 
plus d’un an). Ils ont été rejoints 
en ce début d’année 2020 par 
une orthophoniste, puis début 
mai ce sont deux médecins qui 
compléteront ce cabinet.

L’inauguration a pu se faire sous le soleil bogévan en 
présence du nouveau sous-préfet de Thonon (Richard-
Daniel Boisson), du député (Martial Saddier), du conseiller 
départemental (Joël Baud-Grasset) et de nombreux élus 
présents pour l’occasion.

Pour l’anecdote : afin de garder la façade visible, les projets 
initiaux d’isolation par l’extérieur ont été revus au profit 
d’une isolation par l’intérieur du bâtiment. Les briques 
rouges sont donc aujourd’hui toujours visibles et l’une 
d’entre elles a été offerte au conseiller départemental et 
président du CAUE…

Au-delà de la réussite de cette rénovation, de la fierté 
d’accueillir des professions médicales et paramédicales 
à Bogève, de l’agencement et de la décoration faite avec 
goût pour l’épicerie, des écritures sur les façades qui font 
l’unanimité… c’est la satisfaction d’un cœur de village vivant, 
dynamique et tenu en partie par « des enfants du pays ».

Autre anecdote : Martial Saddier, avec le ruban 
d’inauguration du bâtiment, a fait une écharpe pour les 
enfants, car ils sont les citoyens de demain, le relais vers 
notre avenir.
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PLAN LOCAL 
D’URBANISME

Notre PLU a été approuvé par le conseil municipal lors 
de sa réunion du 18 décembre 2019. Il a ensuite été 
déposé en préfecture le 26 décembre 2019. Il est donc 
applicable depuis cette date.

Aucun terrain agricole n’a été déclassé. Le document 
graphique reste sensiblement le même et il n’y a pas 
eu de gros changements par rapport au précédent. Le 
règlement a été mis aux normes avec quelques ajus-
tements. Tout ayant été très encadré par les services 
de l’état, il ne nous est pas resté une grosse marge de 
manœuvre !
Si vous avez été nombreux à participer aux trois réu-
nions publiques, organisées tout au long de la pro-
cédure, peu d’entre vous se sont déplacés pour ren-
contrer le commissaire enquêteur lors de l’enquête 
publique.
Cette procédure de révision avait démarrée en 
juin 2016. Il aura fallu plus de 3 ans pour la mener à 
bien, avec près d’une trentaine de réunions. Je remer-
cie encore tous les élus qui ont suivi ce dossier avec 
intérêt et assiduité.
Cartographies et règlement sont consultables sur le 
site de la commune. www.bogeve.fr

Le Syndicat mixte du SCoT Cœur du Faucigny, struc-
ture porteuse du Schéma de Cohérence Territoriale 
(SCoT), regroupe la Communauté de Communes 
des 4 Rivières, la Communauté de Communes de la 
Vallée Verte, la Communautés de Communes Arve et 
Salève et la Communauté de Communes Faucigny 
Glières. Aujourd’hui, le cœur du Faucigny compte 
74 000 habitants et doit répondre à des enjeux mul-
tiples. Confronté à des problématiques tant urbaines 
que rurales, il doit répondre aux attentes d’une val-
lée industrielle de premier plan, maintenir sa ruralité 
vivante, intégrer la néo-ruralité, prendre en compte 
les réalités sociales et générationnelles, proposer des 
activités touristiques de proximité qualitatives tout en 
préservant des espaces naturels de première impor-
tance. La valeur de son environnement naturel et ses 
grands équilibres naturels en font également un terri-
toire très apprécié des habitants.
Durant l’année 2019, des commissions thématiques 
ont été ouvertes à tous les élus.
Le PADD du SCoT Cœur du Faucigny est en cours 
d’élaboration. Vous pouvez suivre la procédure sur le 
site https://coeurdufaucigny.com/

SCOT
SCHÉMA DE COHÉRENCE 

TERRITORIAL



Vie intercommunale 9

La station des Brasses fait le plein depuis fi n décembre 
et ce malgré une ouverture partielle du domaine.

Les skieurs qui montent le matin à Chaine d’Or ou à 
Plaine-Joux se rendent très vite compte de la qualité 
du travail des dameurs et des pisteurs au niveau de la 
préparation des pistes. Ils ont su tirer parti des condi-
tions météo pas toujours favorables cette année pour 
conserver au mieux la neige et produire grâce aux 
enneigeurs la quantité suffi sante quand les tempéra-
tures le permettent.
À partir de midi, les jours de beau temps, il devient dif-
fi cile de se garer, tellement les parkings sont remplis.
Les professionnels (moniteurs, loueurs, restaurateurs) 
ont eux aussi le sourire car les nombreux clients ne 
manquent pas une occasion en ce début de saison 
pour s’échapper du brouillard de la vallée et venir pas-
ser une journée au soleil. Cette année, ce sont 113 jeunes Bogévans 

de 5 à 15 ans qui ont pu bénéfi cier d’un for-
fait saison aux Brasses à tarif réduit, la mai-
rie participant à hauteur de 25 € sur l’achat 
d’un forfait.

DU NOUVEAU AUX BRASSES !

À Plaine Joux, en plus des pistes traditionnelles, les 
classes ont trouvé des stations pour installer des 
ateliers ludiques, des petites boucles permettant 
aux élèves de mettre en pratique les conseils des 
initiateurs.



Informations diverses10

Un défi brillateur vient d’être installé dans l’en-
trée de la salle des fêtes. Une formation pour 
l’utilisation aura lieu le 10 mars à 15h.

TOUTE PERSONNE INTÉRESSÉE EST INVITÉE ; 
CELA PEUT SAUVER UNE VIE !

D’Allemagne, du Mexique ou d’ailleurs, de jeunes étrangers viennent en 
France grâce à l’association CEI (Centre Échanges Internationaux).

Ils viennent passer une année scolaire, un semestre ou quelques mois 
au collège ou au lycée, pour apprendre le français et découvrir notre 
culture. Afi n de compléter cette expérience, ils vivent en immersion 
dans une famille française pendant toute la durée du séjour. Le CEI aide 
ces jeunes dans leurs démarches et s’occupe de leur trouver un héber-
gement au sein de familles françaises bénévoles.

Floe, jeune allemande de 15 ans, vit à Berlin, et souhaite venir en France pour 10 mois à partir de septembre 2020. 
Elle adore la musique et pratique la clarinette. Elle aime aussi jouer au tennis, lire et se balader dans la nature. Elle 
rêve de trouver une famille chaleureuse pour l’accueillir les bras ouverts durant son séjour.
Chihiro, jeune japonaise de 16 ans, est passionnée par la culture française. Elle souhaite venir en France pour 10 
mois à partir de septembre 2020. Elle aime jouer au basket-ball, lire, le cinéma, la musique et les enfants. Elle rêve 
de maîtriser la langue française.
Nicole, jeune mexicaine de 17 ans, souhaite venir en France pour 6 mois. Elle a de nombreux hobbies : le football, 
la natation, la danse, et voyager.
Elle aime notre culture et souhaite en découvrir davantage en vivant au sein d’une famille française.

Ce séjour permet une réelle ouverture sur le monde de l’autre et constitue une expérience linguistique pour tous. 
« Pas besoin d’une grande maison, juste l’envie de faire partager ce que l’on vit chez soi ». À la ville comme à la 
campagne, les familles peuvent accueillir. Si l’expérience vous intéresse, appelez-nous !

JEUNES LYCÉENNES ÉTRANGÈRES
ALLEMANDES, MEXICAINES ET JAPONAISES,

RECHERCHENT UNE FAMILLE D’ACCUEIL.

DÉFIBRILLATEUR

Renseignements : Aude THIERRIN - 74 960 MEYTHET - audethierrin@hotmail.com - 06 75 01 21 76
Bureau Coordinateur CEI Saint-Malo : Vanessa Simon – 02 99 20 06 14 - vanessa@cei4vents.com

d’infos
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L’an dernier, 215 facteurs ont été mordus par des 
chiens en Auvergne Rhône-Alpes. La plupart du temps, 
ces morsures sont imputables à des chiens réputés 
gentils, qui n’avaient jamais mordu auparavant. Tous 
les propriétaires de chiens sont donc concernés par 
ce risque, qui engage leur responsabilité pénale.

Afi n de permettre à votre facteur d’effectuer sa tour-
née en toute sécurité, la Direction Exécutive Auvergne 
Rhône-Alpes vous remercie de veiller à la conformité 
de votre raccordement postal :
• Une boîte aux lettres accessible, à l’extérieur de votre 

propriété (il ne faut pas que le facteur ait à passer sa 
main par-dessus un portail ou un grillage).

• Une sonnette en état de marche à l’extérieur de la 
propriété.

Quelle que soit la taille de votre chien ou son carac-
tère, merci de veiller à ce qu’aucun contact ne soit pos-
sible entre lui et le facteur pour éviter tout accident.

En ce samedi 20 juillet 2019, c’est avec un immense plaisir 
que Monsieur le Maire a accueilli, dans la salle de motricité 
tout juste assez grande, Jessica, agent communal et son 
futur époux Julien afi n de célébrer leur mariage.
Une foule d’amis, parents et collègues était réunie autour 
de Jessica et Julien.
Après quelques photos prises autour du nouveau groupe 
scolaire, le cortège s’est ensuite rendu à pied, à la cérémo-
nie religieuse.
Le Conseil Municipal adresse à Jessica et Julien ses meil-
leurs vœux de bonheur.

MARIAGE AGENT COMMUNAL

PROPRIÉTAIRES DE CHIENS :
VEILLEZ À LA SÉCURITÉ DE VOTRE FACTEUR !
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Les déchets verts voient leur mode de collecte changer. 
C’est le moment de prendre de nouvelles habitudes et 
de découvrir comment les utiliser, les recycler et les 
valoriser au jardin.

Les déchets verts sont des résidus d’origine végétale qui 
proviennent des activités de jardinage et d’entretien des 
espaces verts. Ils regroupent différents types de déchets 
qui ont été classés en 4 grandes catégories :
• Tontes de pelouses et fauchage : déchets cellulo-

siques.
• Feuilles mortes : déchets ligno-cellulosiques à cellu-

losiques.
• Tailles d’arbustes, haies, arbustes et brindilles : dé-

chets ligno-cellulosiques.
• Élagage et abattage d’arbres et haies : déchets li-

gneux.
En France, ils, représentent plus de 17 millions de m3 
produits par année, un coût inutile et une matière pre-
mière perdue.
Nous vous proposons quelques exemples de valorisa-
tion de vos déchets organiques :

LE BROYAGE ET LE PAILLAGE
On peut utiliser ses déchets verts comme paillage natu-
rel, entiers (paille, herbe sèche, brindilles…) ou broyés 
(branchages…). Une méthode éco-responsable, écono-
mique (gratuit, économie d’eau) et bonne pour la terre 
(protectrice, fertilisante…).

LE COMPOSTAGE MAISON
La méthode la plus intéressante reste le compostage 
maison : facile, sur place et source de matière première 
pour le jardin : un engrais 100 % naturel et effi cace… 
Composter ses déchets verts, c’est légal, c’est ludique 
et c’est utile. On peut y mettre feuilles, paille, sciure, co-
peaux et branchages broyés, herbe fraîche ou sèche, 
fl eurs fanées, fanes et épluchures de légumes, fruits, 
café…
• Les déchets tendres à décomposition rapide (feuil-
lages non consommés des légumes, tontes de pelouse, 
fl eurs fanées, feuilles mortes, mauvaises herbes sans 
graines…) sont idéals pour le compost, de surface ou en 
composteur.
• Les déchets plus coriaces, comme les petits bran-
chages, les racines ou bien les feuilles dures mettent plus 
de temps à se dégrader. Utilisez-les comme paillis pour 
les cultures vivaces ou qui restent longtemps en place : 
fraisiers, courges… ou bien, faites un tas de compost à 

part, qui sera composté durant 2 ans. Si vous possédez 
un broyeur, alors vous pourrez obtenir du BRF avec les 
déchets de taille.
• Les déchets verts en grandes quantités, comme les 
tontes de pelouse peuvent être mulchés et laissés sur 
place pour nourrir le sol, ou utilisés comme paillis pour 
les cultures du potager, pour les fruitiers du verger ou 
les massifs et les arbres d’ornement du jardin. Il en va de 
même pour les feuilles mortes. Celles-ci peuvent aussi 
être utilisées pour la réalisation d’un terreau de feuilles, 
idéal pour les semis, repiquages, bouturages ou plantes 
en pots.
• Les coques de noix ou pommes de pin : Très longs à 
se décomposer, ils peuvent être installés dans les mas-
sifs, au pied des vivaces. Ils maintiendront le sol frais et 
empêcheront les mauvaises herbes de s’installer pour 
plusieurs années. Les coques de noix et noisettes brisées 
font également une couche drainante effi cace au fond 
des pots de fl eurs.

LA PALISSADE
La création d’enclos végétaux, d’aspect rustique, struc-
ture le jardin et protège du vent les plantations du po-
tager. Ils font offi ce de nichoirs à insectes tels que cocci-
nelles, carabes ou perce-oreilles qui sont sur place pour 
nous aider au potager et manger les pucerons et les li-
maces, c’est aussi une cachette pour les petits oiseaux.
En quelques semaines, la palissade se tasse et vous pou-
vez la recharger au fur et à mesure de vos besoins.

ENVIRONNEMENT
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LES ANIMAUX
Certains déchets verts peuvent servir à nourrir les petits 
animaux domestiques et de la basse-cour. Feuilles de 
salade, fanes de carottes et épluchures pour les poules, 
herbe séchée, graminées, trèfle, pissenlits et liserons 
pour les lapins…
Adoptez quelques poules ou un couple de lapins et vous 
verrez le volume des épluchures, comme des mauvaises 
herbes (sans graines) ramassées ou bien des tontes de 
pelouse diminuer sensiblement…

L’ÉNERGIE
La méthode la plus intéressante reste le compostage. 
Les branchages peuvent être liés en fagots ou utilisés 
tels quel pour allumer la cheminée, le poêle ou le bar-
becue. Les branches et les troncs issus de l’élagage ou 
de l’abattage d’arbres peuvent être débités et utilisés 
comme combustibles. Il faut par contre respecter un 
temps de séchage.

LA RÉUTILISATION FAÇON DIY
Il y a aussi plein de manières créatives de réutiliser cer-
tains déchets verts, comme les branchages souples 
(plessis), les rameaux (tuteurs pour tomates ou fleurs à 
longues tiges), les branches (piquets pour clôtures ou 
barrières), bois d’allumage (avec les pommes de pin et 
les aiguilles de résineux) pour le barbecue ou les feux de 
cheminée, les écorces et les mousses pour suspensions, 
bouquets secs, couronnes…

IL EST INTERDIT DE BRÛLER SES DÉCHETS VERTS
Il est strictement interdit de brûler des déchets ménagers. Or les déchets verts sont rangés dans la case des déchets 
ménagers. Il est donc tout aussi strictement interdit de brûler des déchets verts, contrairement à ce que l’on pourrait 
penser.
Brûler des végétaux pollue l’air, trouble le voisinage (fumées, odeurs…) et génère des risques d’incendie impor-
tants. Trois bonnes raisons de respecter la loi ! Mais si ces raisons ne vous suffisent pas, le risque d’amende jusqu’à 
450 € devrait finir de vous convaincre !

LES AVANTAGES DE LA VALORISATION DES DÉCHETS VERTS
La valorisation des déchets verts, c’est un challenge accessible, une démarche éco-responsable au quotidien aux 
nombreux avantages :

• C’est économique : moins de matières premières à acheter pour le jardin, moins d’arrosage grâce au paillage…
• C’est écologique : on limite les déchets, on réutilise…
• C’est un gain de temps : on composte sur place plutôt que de se déplacer à la déchetterie ;
• C’est productif : on ne détruit pas, on crée de la matière première et de la valeur ajoutée en nourrissant le potager…

*Ce peut être ludique et pédagogique en impliquant les enfants dans le procédé…
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LES ENFANTS À L’ÉCOLE
Année 2019-2020

La nouveauté de cette rentrée 2019, c’est l’ouverture de la 
sixième classe qui a permis d’alléger sensiblement les effec-
tifs de chaque classe. Si 13 CM2 ont rejoint le collège, c’est 24 
Petites sections qui ont fait leurs premiers pas dans la classe de 
Mme Charpentier. Le local destiné à accueillir cette classe sup-
plémentaire était prêt depuis l’ouverture du groupe scolaire. 
Quelques semaines ont été nécessaires pour que soient réglés 
tous les détails : nouvelle organisation pédagogique (décloi-
sonnement pour regroupement des grandes sections en début 
d’après-midi), déplacement des vestiaires initialement prévus à 
l’étage… mais à Toussaint chacun avait trouvé ses marques.

Profitant de la météo clémente de cet automne, les ensei-
gnants ont préparé leurs élèves à la course solidaire ELA. Cha-
cun d’entre eux, du plus petit au plus grand, s’est lancé un défi 
en temps de course. DÉFI RÉALISÉ = PARRAINAGE VERSÉ. À 
l’issue d’une magnifique matinée sur le stade des Chaix, c’est 
un beau chèque qui a été versé cette association qui travaille à 
la recherche contre la mucoviscidose. BRAVO et MERCI à tous 
pour ce beau geste citoyen.
Cette année, la cérémonie du 11 novembre était organisée à 
Bogève. Une délégation de CM1 et CM2 accompagnée par 
leur maître a participé activement en lisant des lettres de poi-
lus, en déposant la gerbe, en faisant la quête pour les bleuets 
de France Les autres ont assisté en portant avec beaucoup de 
sérieux, les fleurs et autres cocardes bleu-blanc-rouge fabri-
quées en classe. Là encore, c’est un grand MERCI que nous 
adressons à tous. 

L’ÉCOLE EN CHIFFRES

142 c’est le nombre de petits Bogévans qui 
ont fait leur rentrée au 2 septembre 2019.
Enseignants :
• Krystel CHARPENTIER : 24 petite section
• Marie DEPARIS : 24 moyenne et grande section
• Stellie VETTORI : 23 Grande Section et CP
• Roséliane MOREL-CHEVILLET : 24 CP - CE1
• Sara MOREL et Justine COULON : 23 CE1 – CE2
• Jean-Michel KLIPFEL : 24 CM1 - CM2

Stellie VETTORI, directrice de l’école est rem-
placée le lundi par Patrick GIRARD (décharge 
administrative).

Comme vous le savez, depuis l’ouverture 
du groupe scolaire, le drapeau des anciens 
combattants de la guerre 14/18 trône dans 
l’entrée de l’école et est confié à la garde des 
enfants et de leurs enseignants. Le porte-
drapeau Mathieu ayant rejoint les bancs du 
collège (nous le remercions pour l’assiduité et 
le sérieux qu’il a mis à tenir son rôle), c’est Timéo 
qui sera le nouveau porte-drapeau. Le maître a 
fait la transmission au cours de la cérémonie.
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À l’heure où nous écrivons ces lignes, nos skieurs en 
herbe terminent un cycle de six sorties de ski. Projet pé-
dagogique bien préparé, enneigement satisfaisant, soleil 
à chaque sortie, la recette ne serait pas complète sans 
l’investissement des enseignants et des parents accom-
pagnateurs (je n’oublie pas non plus les grands-parents).
Cette année, ce sont 113 jeunes bogévans de 5 à 15 ans 
qui ont pu bénéficier d’un forfait saison aux Brasses à tarif 
réduit, la mairie participant à hauteur de 25 € sur l’achat 
d’un forfait.
Un petit retour en images sur la fin de l’année scolaire 
2019 festive :

Classe verte

Classe de voile : la solidarité

Spectacle de fin d’année
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ZOOM : BOGÈVE EN IMAGES
LES HABITANTS DANS 
LEURS HAMEAUX
En 2009, Claude Pautler et Vincent Chardon ont pho-
tographié les Bogévans dans leurs hameaux et ont en-
suite réuni ces photos dans un album que chacun peut 
consulter en mairie.

Entre les mois d’août et d’octobre derniers, l’expérience a 
été renouvelée avec Julien Bonicki derrière l’objectif. Mal-
gré une participation beaucoup moins importante (517 
personnes), ces séances ont généré des rencontres convi-
viales entre voisins, voire apéritifs ou repas partagés.

Les Bogévans ont pu découvrir ces photos lors de l’ex-
position qui a eu lieu un week-end d’octobre, ainsi qu’au 
repas des aînés.

Comme la dernière fois et grâce au concours financier 
de la mairie, un album regroupant ces 23 photos ainsi 
que les noms de toutes les personnes présentes sera ré-
alisé et également disponible en mairie dans le courant 
du 1er trimestre.

Rendez-vous dans 10 ans pour la suite de cette aventure.

Louis Bouvier d’Annecy était venu se marier à Bogève en 1715 avec une Charlotte Pinget et il y avait de ce fait deux 
familles Bouvier distinctes. Comme Simon avait un certain crédit, je l’avais cru sur parole et n’ai pas vérifié la chose.
Vérification faite, c’est François Bouvier qui se marie en 1764 avec Charlotte Pinget. Ce François Bouvier (fils de Louis) 
était un vrai Bogévan de souche. Il est mort jeune, et Charlotte, sa veuve, est devenue tutrice des enfants. C’est bien 
elle qui a donné le surnom des Bouvier de chez Bouvier.
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Les acrobaties du photographe

Mise en scène

Partage convivial entre voisins
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Le concours photos lancé de juin 2018 à juin 2019 a été un vrai succès avec plus de 
145 photos.
L’exposition des photos lors de la vogue a permis aux bogévans de découvrir ou redécouvrir certains coins de 
notre village et de départager les photographes lors du vote.
Mme Aline Bellet avec sa photo a remporté ce concours avec plus de la moitié des votes. Félicitations !
Nous remercions les participants qui ont tous été mis en valeur et récompensés lors de la cérémonie des 
vœux du maire.

CONCOURS PHOTO

Exposition lors de la vogue

Le concours photos nous a fait découvrir qu’il 
y avait une tradition aux Chaix :
Début janvier lors du « sacre » du roi et de la reine des 
Chaix, à l’occasion du partage de la galette entre voisins. 
Les heureux élus ont en charge l’animation du quartier pour 
un an, veiller à la convivialité, jusqu’à la prochaine galette 
l’an prochain où leur couronne sera remise en jeu bien sûr !
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LE TOP 20 !

Photo
gagnante !
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Chères Bogévannes, chers Bogévans,

Si pour la commune de Bogève, le bulletin 
municipal marque le terme de ce mandat 
électoral, pour ma part je suis toujours votre 
Conseiller Départemental pour représenter le 
canton de Sciez à Annecy avec enthousiasme 
et détermination.

Avec ma collègue Chrystelle Beurrier, nous 
avons soutenu activement les projets de 
la commune de Bogève en lien avec les 
priorités départementales :

• soutenir la construction des groupes 
scolaires du premier degré,

• subventionner les travaux d’efficacité 
énergétique des bâtiments tout en 
préservant la valeur patrimoniale.

Nous avons proposé à l’Assemblée Départementale de voter, pour les projets de notre commune, une 
enveloppe 1 100 000 €, répartie sur 6 exercices soit environ 183 000 € par année, ce qui est important 
au vu de l’enveloppe annuelle attribuée à la Vallée Verte de 550 000 €.
Nous serons force de proposition pour permettre l’aménagement de l’ancienne lagune au hameau 
des Fontaines.
Les politiques que nous avons votées, proposent des moyens pour les projets environnementaux tels 
que l’espace naturel sensible sur le plateau de Plaine-Joux (pour l’instant sur le territoire d’Onnion et 
de Mégevette).
À l’heure où la biodiversité est en déclin, nous devons être encore plus attentifs à notre environnement.

En qualité de président de la Fédération Nationale des CAUE (Conseil en Architecture Urbanisme 
et Environnement), j’ai durant cette année 2019, participé au congrès européen des architectes 
en Autriche afin d’expliquer la spécificité française de l’acte de construire avec notamment l’outil 
indépendant CAUE. J’ai organisé un voyage d’études en Suisse et en Autriche, pour comparer la filière 
bois et la construction à haute qualité environnementale dans les bâtiments. J’ai associé des élus et 
des entreprises de la Vallée Verte. Patrick Chardon m’a accompagné et nous avons constaté que nous 
avons encore de grandes marges de progrès à faire.

Au sein du Syane (Syndicat des Énergies et de l’Aménagement Numérique), en qualité de vice-
président, j’œuvre activement pour l’arrivée de la fibre optique dans le département. Une partie de la 
commune de Bogève sera raccordable à partir de 2021, et dans le plan téléphonie mobile, le plateau 
de Plaine Joux, et notamment le parking, sera bientôt couvert par les opérateurs.

Je suis bien entendu à votre disposition pour dialoguer sur les sujets qui vous préoccupent.

Joël BAUD-GRASSET, 
Conseiller départemental du canton de Sciez

Président du CAUE 74 et de la fédération nationale des CAUE
Vice-président du Syane.

Contact :
Joel.baud-grasset@hautesavoie.fr
06 20 53 30 27

MOT DU CONSEILLER DÉPARTEMENTAL

d’infos
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L’exposition « HONNEUR 
AUX BRAVES ! »,

« la Croix de guerre »
organisée par René Perrissin, 
a attiré un public nombreux 
et curieux, avide de connaître 
notre histoire et ses moments 
de bravoure.

11 NOVEMBRE 2019 À BOGÈVE

« Pour la Patrie, l’honneur et le droit »
Cette devise résume bien la passion de René Perrissin.

Si vous ajoutez l’amour de la 
montagne, vous avez un résu-
mé de sa vie professionnelle.
Depuis qu’il est en retraite, voi-
ci une dizaine d’années, René 
anime le « Comité du Souvenir 
Français de Boëge » à travers 
les cérémonies et les exposi-
tions, sur le thème du souvenir.

Il veut faire vivre ce souvenir, 
et ne pas oublier tous ceux et 
celles de la Vallée Verte qui ont 
donné leur vie pour la France.

Cette année, Bogève organisait les commémorations du 
11 novembre.
Nous voulions profiter de la présence de la Sicilienne 
de Viuz pour apporter une plus grande solennité à cette 
journée.

Cette commémoration a été menée de main de maître 
par le responsable du souvenir français du canton, mon-
sieur René Perrissin.

Une cérémonie religieuse, concélébrée par les Pères 
Jean Grillet et François Dupraz débutait la journée.

Puis, après la levée des couleurs devant le monument 
aux morts, les différentes personnalités présentes, ainsi 

que les élèves de l’école ont rendu un vibrant hommage 
à nos anciens combattants d’hier et d’aujourd’hui, morts 
pour la France.

Lors de l’inauguration du nouveau groupe scolaire le 
4 novembre 2017, le drapeau de Bogève a été confié à 
la garde des élèves des classes élémentaires. Mathieu 
fut le premier porte-drapeau, mais poursuivant mainte-
nant ses études hors de la commune, il a remis sa charge 
à un nouveau porte-drapeau, Timéo.

Après un défilé du monument aux morts jusqu’au cime-
tière, un dernier hommage fut rendu à la mémoire de 
Cyrille Pinget (1885-1917) dont la tombe vient d’être ré-
habilitée par le Souvenir Français.

ANCIENS DE L’AFN
Président : Gilbert Pinget

 04 50 36 62 58

d’infos
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Martin Lemaire revient tout juste du Rallye de Monte-Carlo 
2020 où il a terminé 55e au classement général.
Une belle performance pour ce jeune de notre village qui 
nous fait découvrir sa passion.
D’où vient cette passion pour les rallyes ?
J’ai toujours aimé les sports mécaniques, j’aime piloter, 
j’aime cet univers. Depuis tout jeune, je regarde souvent des 
vidéos et je m’arrêtais régulièrement chez Benjamin Ram-
pant qui pratiquait déjà ce sport.
À 17 ans, il m’a proposé d’être son copilote pour le rallye 
de Faverges, cela a été pour moi le début d’une aventure 
incroyable au cours de laquelle j’ai enchaîné les rallyes en tant 
que copilote pendant 2 ans, puis je me suis lancé et j’ai participé 
à mon premier rallye en tant que pilote en 2014 lors de la Ronde 
Régionale du Jura avec Sébastien Chardon à mes côtés.
Le rallye est un sport d’équipe où le copilote joue un rôle 
très important. L’investissement personnel est énorme mais 
inutile sans l’équipe d’assistance sur les rallyes mais aussi 
pour la préparation. J’ai la chance de pouvoir partager ma 
passion avec ma famille et mes amis. Mon père m’a même 
prêté sa voiture pour le rallye de Monte-Carlo.
Quels sont les rallyes qui t’ont le plus marqué ?
La Ronde du Jura, un rallye sur la neige où je me suis beau-
coup amusé. En 2018, la finale de la coupe de France, après 
une belle saison de 10 rallyes où nous sommes arrivés à 
nous qualifier en étant dans les 26 premiers sur 1 500 en 
Rhône Alpes. Nous sommes finalement arrivés 5e de classe 
R2 à la fin de la finale, très contents pour une première.
Le Corsica Linea tour de Corse, était fabuleux, mon premier ral-
lye en championnat du monde, avec au départ un certain Sébas-
tien Loeb… C’est un rallye incroyable pour lequel nous sommes 
partis 10 jours par bateau avec des paysages somptueux.
Mais le rallye Monte-Carlo de cette année restera mon plus 
beau souvenir ! Un rêve de gosse, un rallye mythique à dis-
puter au moins une fois dans sa vie. La préparation a été in-
tense car nous avons remonté intégralement la DS3 R3T de 
mon père qui avait été accidentée au rallye de Savoie. Puis 
il a fallu trouver le budget nécessaire, à peu près 17 000 € ! 
Heureusement les sponsors, la famille et les amis ont joué 
le jeu et nous avons également organisé une vente de vin 
pour récolter des financements.
On comprend que cette passion est onéreuse, mais est-elle 
dangereuse ?
En fait, pas vraiment vu toutes les normes de sécurité… par 
contre c’est vrai que les accidents peuvent arriver, j’en suis 
conscient, et ils sont souvent extrêmement impressionnants. 
Pour ma part, mon « moins bon » souvenir de rallye est ma 
sortie de route en 2015 lors du Rallye Régional des Bauges 
où nous avons fait un tonneau.

Peux-tu nous expliquer le déroulement d’un rallye ?
Pour participer à un rallye il faut d’abord s’engager et pen-
ser à le faire dès l’ouverture des engagements car parfois 
la limite des engagés peut être atteinte assez rapidement.
Pour compléter cette inscription au rallye, des documents 
vous seront demandés avec votre licence, votre pièce 
d’identité, des informations personnelles et les caractéris-
tiques principales de votre auto.
Ensuite après la récupération du road-book, vous pouvez 
parcourir les spéciales en reconnaissance en respectant 
bien les dates et les heures de reconnaissance établies dans 
le règlement ainsi que le code de la route. Le nombre de 
passages dans chaque spéciale est également limité. C’est 
une étape extrêmement importante qui permet de repérer 
la route et ses pièges.
La veille ou le matin du rallye, votre voiture devra ensuite 
passer aux vérifications techniques en fournissant notam-
ment le passeport technique et les papiers d’homologation.
Ensuite, il ne reste plus qu’à vous concentrer et attaquer !
Et pour terminer as-tu des conseils pour des jeunes qui ont en-
vie de se lancer ?
Être vraiment motivé, car c’est un investissement personnel 
et financier très lourd !

MARTIN LEMAIRE
PARTAGE SA PASSION 

POUR LES RALLYES

Ton PALMARÈS
www.ewrc-results.com/profile/65853-martin-lemaire/

PORTRAIT CHINOIS EN 5 QUESTIONS
Si j’étais une voiture quotidienne, je serais - une porsche GT3RS
Si j’étais une voiture de sport, je serais – une Clio Super 1600
Si j’étais une voiture ancienne, je serais – une BMW E30
Si j’étais un pilote, je serais – Peter Solberg
Si j’étais un copilote, je serais – Daniel Elena
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Le CS Bogève accueil nos petits Bogévans mais également 
de nombreux enfants issus d’autres villages.

Nombre d’entre eux portent haut les couleurs de notre 
club, à travers l’Interclub des Brasses et voici les résultats 
de petits athlètes locaux.
Ainsi, au cours de la saison 2018-2019, les skieurs ont par-
ticipé à des courses locales, puis en fonction de leurs résul-
tats, se sont qualifiés pour des circuits concernant de plus 
en plus d’enfants sur le département. C’est ainsi qu’après 
avoir évolué sur le circuit de Bronze, certains U12 ou U14 
se sont qualifiés pour le circuit des coupes d’argent, circuit 
qui regroupe les meilleurs éléments de la région !
Les U12 qualifiés en coupes d’argent : Zélie Depoisier, 
Mathieu Bauer, Titouan Dubois, Hippolyte Baud-Grasset. 
Bravo à eux !
Les U14 qualifiées en coupes d’argent qui comprend 
une épreuve de Géant, de Slalom et de Super G :
Andréanne Baud-Grasset, Khiara Arrigoni et Lola Dubois. 
Elles ont bien su représenter notre Vallée.
Ce sont ces mêmes athlètes qui ont participé aux quali-
fications pour la Scara (compétition internationale) avec 
une mention spéciale pour Lola Dubois qui passe les 
qualifications et participe à cette compétition.
Pour les Championnat de France U14, c’est Khiara 
Arrigoni qui a porté les couleurs du club.

20 octobre - tournoi vétérans de Fontaine (qualification 
pour le championnat d’Europe et du monde).
Bernard Pagniez 3e -90 kg M5/M6

27 avril - tournoi de France vétérans :
Bernard Pagniez 1er M6 - 90kg

20 janvier - championnat départemental minimes :
Valentin Julliard 7e

10 mars - tournoi des petits scarabées à  
La Roche sur Foron : Dana Terrier 3e (8 ans)
Dana Terrier, qui a participé à 6 tournois sur 7
et qui fait à chaque fois un podium

1er mai - tournoi des Brasses :
Lewis Pellet-Many 3e (6 ans)

12 mai - tournoi de Taninges : Lewis Pellet-Many 1er

26 mai - tournoi de Bons-en-Chablais :
Lewis Pellet-Many 1er

Lewis Pellet-Many, 1er pratiquement à chaque tournoi
interclubs.

Dans le groupe des U16, Alanis Arrigoni remporte de 
nombreuses victoires sur le circuit alpin Français et 
même international. Elle compte plus de 25 courses 
(soit une cinquantaine de manches) à son actif l’hiver 
dernier et ce n’est pas moins de 12 fois qu’elle rem-
porte l’un des trois meilleurs temps. Matilin Richard tire 
également magnifiquement son épingle du jeu.
D’une façon générale, nous pouvons être fiers des 
petits skieurs de notre club de Bogève, locaux ou de 
proximité, car ils ont porté haut et fort les couleurs de 
notre club. Merci et bravo à eux !

SKI ALPIN
RÉSULTATS SPORTIFS DE NOS PETITS BOGÉVANS ET D’AILLEURS

JUDO
RÉSULTATS DES ADHÉRENTS DE BOGÈVE 2018-2019
À CHAQUE TOURNOI INTERCLUB NOUS AVONS EU UN BOGÉVAN UR LE PODIUM !

Alanis 1re

DANA LEWIS

BERNARD
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D’origine allemande, Suzy pose ses valises à Bogève après la 
naissance de sa première fi lle.
Un petit coin de paradis tellement différent du milieu 
diplomatique dans lequel elle a grandi, stable, ressourçant 
et accueillant pour sa famille qui va s’agrandir.
Nous l’avons rencontrée pour découvrir ou redécouvrir ce 
personnage insolite de notre village.

On vous connaît souvent comme « Suzy et ses animaux, son 
Arche de Noé »… entre chiens, chats, chevaux… Avez-vous 
toujours aimé les animaux ?

Les animaux sont une de mes grandes passions, j’aime vivre 
avec, j’aime les protéger et j’aime aussi les peindre.

Adolescente, j’ai fait l’école des Arts-décoratifs de Genève en 
section artistique avec une liberté de créer ma technique de 
peinture animalière et à la clé, l’examen d’entrée aux Beaux-
Arts, que j’ai réussi. En attendant mon entrée aux Beaux-Arts, 
j’ai fait un apprentissage chez un vétérinaire.

Cette expérience a changé ma vie et j’ai repris des études 
pour devenir vétérinaire. Ma spécialisation dans les animaux 
sauvages (rhinocéros et hippopotame) m’a permis de voyager 
dans le monde entier : l’Afrique, l’Indonésie, l’Australie.

Je revenais à Bogève, point d’attache pour ma famille et mes 
enfants mais là aussi les animaux étaient omniprésents.

Quels sont vos plus beaux souvenirs de Bogève…

J’en ai de nombreux mais déguiser le cheval avec son paque-
tage du Père Noël, pour descendre à l’école avec Christian 
reste un souvenir incroyable… surtout que mes 5 enfants sont 
passés par l’école de Bogève !

M’arrêter voir les anciens lors de mes balades à cheval, passer 
à l’hôtel des Brasses pour une salade de pissenlits avec papi 
Roger ou tout simplement vivre au rythme de Bogève pour 
trouver, retrouver l’inspiration et l’envie de peindre…

Aujourd’hui, les animaux font-ils toujours partie de votre 
vie ?

Ma maison ressemble moins à l’arche de Noé dont vous parliez 
tout à l’heure, les chevaux ne sont plus là, mais de nombreux 
chiens ont trouvé refuge chez moi.

La cause des animaux est très importante pour moi. Je suis in-
vestie pour la protection des animaux, travaillant avec les as-
sociations et ONG pour les protéger et démanteler les trafi cs.

J’ai d’ailleurs dû suivre une formation spécifi que pour les rep-
tiles… une source de trafi c particulière, parmi tant d’autres… 
surtout dans des zones transfrontalières comme la nôtre !

« Alors oui, les animaux font et feront toujours partie de ma vie, 
mais il est vrai qu’aujourd’hui j’aime à prendre le temps de po-
ser mon bagage et de le transcrire sur un ouvrage… »

Vous avez reçu un prix en 2016, puis dernièrement avec le 
magazine ART et Design, et vous exposez régulièrement… 
pouvez-vous nous parler de cette passion qui prend de 
plus en plus de place dans votre vie

Je partage mon temps entre mon atelier à Genève et ma mai-
son à Bogève, j’aime peindre et exposer mes créations.

Quel type de peinture utilisez-vous ?

La peinture acrylique, aquarelles, fusain, pastels, dispersion, 
blenders, crayons etc.

UNE BOGÉVANE
DE CŒUR AU PARCOURS 

ATYPIQUE
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Où trouvez-vous l’inspiration ?

Une partie de mon métier consiste à observer. Lors de mes 
nombreuses expéditions, j’ai eu tout le loisir de passer un 
nombre d’heures incalculables, à observer des espèces anima-
lières, carnet de croquis à la main. J’avoue que des émissions 
magnifiques sur ARTE sont terriblement inspirantes également 
et déclenchent parfois un souvenir…

Quel est votre style ?

Minimaliste et réaliste

Que vous apporte la peinture ?

Je m’évade en dessinant. Je retrouve une forme d’insouciance, 
un instant de paix intérieure, de stand-by et pendant ces ins-
tants, le ménage reste en stand-by !!!!

J’ai la chance d’avoir un conjoint extrêmement aimant et conci-
liant… je devrais d’ailleurs m’essayer à le peindre pour l’immor-
taliser !

Merci Suzy d’avoir partagé avec nous vos passions et nous 
nous réjouissons de vous retrouver lors d’un de vos prochains 
vernissages ou lors d’une balade à Bogève.

Cette page est ouverte pour partager vos podiums, vos expériences, vos recherches, vos découvertes…

Venez-vous faire connaître auprès de Christel à l’agence postale.

Nous avons de la chance d’avoir de nombreux 
artistes à Bogève, certains exposent à l’épicerie 
depuis quelques semaines, vous pouvez admirer 
leurs œuvres dans le petit local près des fruits et 
légumes. Nous les mettrons en haut de l’affiche dans 
un prochain bulletin.
N’hésitez pas à nous faire savoir, si vous souhaitez 
partager vos passions avec nous et avec les Bogévans.

PROCHAINES EXPOSITIONS OU VERNISSAGES

• Samedi 7 mars  Entreprise Bois Lalliard à St-Pierre 
en Faucigny - Vernissage à partir de 14h

• Du 18 au 26 avril : Exposition à Senlis (Paris) 
• En Juin exposition à Genève au Grand-Lancy, 

date encore à convenir sur le site  www.poils-
ecrins-68.webself.net

• Du 20 au 23 novembre 2020 Festival de l’Art à 
Montreux (Suisse).
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d’infos
Présidente : Catherine Gal

 04 50 36 65 94 (aux horaires d’ouverture)
 commune-de-bogeve8@orange.fr

NOUVEAUX HORAIRES :

Mardi 16h-19h30 (hors vacances scolaires)
Samedi : 10h-12h30 toute l’année

La bibliothèque a connu un changement en 2019 avec des 
horaires d’ouverture supplémentaire le mardi soir.
Cette nouveauté connaît du succès.
Ainsi les bénévoles vous accueillent depuis janvier 2019
- le mardi de 16h à 19h30 hors vacances scolaires,
- le samedi de 10h à 12h30 toute l’année.
La bibliothèque accueille toujours avec plaisir les enfants des 
écoles pour leur conter des histoires et les familiariser avec 
les livres.
PS : - Les inscriptions sont gratuites.
- Vous avez des compétences et des connaissances que vous 
voulez partager et vous aimez le relationnel, alors venez ren-
contrer l’équipe de bénévoles.

L’association FMB remercie toutes les personnes pour leur présence chaque 
année.
Nous vous donnons rendez-vous le samedi 13 juin 2020 pour une nouvelle 
fête de la musique !
Si vous souhaitez rejoindre les bénévoles n’hésitez pas à nous contacter !

LA BIBLIOTHÈQUE

d’infos

Président : Sébastien Chardon
 06 35 35 44 10
 Fête de la Musique Bogève

FMB
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Chaque association BOGÉVANE a son histoire. Mais celle de la 
Stéphanoise est unique, dans ce sens qu’elle est née, voici 94 ans, 
d’une dynamique locale déjà très avant-gardiste pour l’époque, qui 
avait le souci du « Développement intellectuel, culturel et moral de 
ses membres » et que les générations successives se sont employées 
à perpétuer en retournant marcher dans les pas de leurs ancêtres, 
pour remonter la piste du temps, jusqu’à aujourd’hui.

L’histoire de la Stéphanoise, c’est une histoire vraie, une his-
toire de terroir, une histoire d’hommes et de femmes, tous 
animés du même esprit de faire ensemble, de vivre en-
semble.
À l’époque, ensemble, ils savaient l’être : à la peine, au tra-
vail, à l’entraide !
Ensemble, ils aimaient l’être, à la joie, à la fête, à la célébration. !
Ensemble, ils voulaient aussi l’être à la construction de de-
main ! Conscients qu’ils étaient, dans cette France d’après 
guerre, que tout serait à construire ensemble.
C’est ainsi que le 29 avril 1925 naquit la Stéphanoise.
À l’époque, point de salle de spectacle, mais le café du vil-
lage, où s’organisaient des veillées très prisées qui dépla-
çaient tout un village venu applaudir les artistes locaux.
Point de lieu de rencontre autre que le presbytère où il fal-
lait répéter les scènes sous la houlette impitoyable de Mon-
sieur le Curé du Village.
Et, des textes choisis, je vous prie ! Se divertir Oui ! Mais sans 
écarts de langage, ni de morale inappropriée. Le gardien 
du culte y veillait !
« … Rien à voir avec les textes d’aujourd’hui !!... » nous dira 
Maryvonne Baud Grasset.
Et Basile et son acolyte de rétorquer : « Ah si les vieux reve-
naient !! »
Car, ainsi va la vie ! Les anciens ont laissé place à des 
nouveaux, qui eux-mêmes s’en sont allés, remplacés par 
d’autres… Tous conscients du fait qu’ils impriment par leur 
participation active une nouvelle page de l’histoire de cette 
grande dame qui a su traverser les époques sans jamais 
prendre une ride.
Une force de la nature ! me direz-vous ? Un exemple de dy-
namisme, de modernité et de fraternité vous répondrai-je !
À la Stéphanoise tout le monde a sa place ! Et c’est dans ce 
super esprit « Culturo-Associatif » que prennent plaisir à se 
rencontrer depuis tout temps, toutes sortes d’individus, de 
tous âges, de tous points de vue…
La diversité est une richesse ! La Stéphanoise en est le té-
moin vivant. Cet esprit, qui l’anime depuis toujours, conti-
nue à se refléter et à s’imprimer jusque dans les sourires des 
nouveaux arrivants.
Du sang neuf qui continue à alimenter généreusement un 
vieux cœur qui ne demande qu’à battre encore et encore… 
Une bonne centaine d’années ??? Pari tenu !! Même pas peur !!
Le spectacle qu’il nous a été donné de voir cette année, vu 
de la salle, nous incite à la confiance.

En effet, au-delà des prestations de qualité, des jeux 
d’acteurs, des textes originaux et désopilants… ont éga-
lement transparu la complicité entre les membres et le 
plaisir qu’ils ont su prendre à jouer ensemble pour abou-
tir à des représentations de qualité, qui font naître de 
bons mots et laissent de bons souvenirs.
Nul besoin d’être devin pour savoir que demain, la Sté-
phanoise sera ce qu’elle est aujourd’hui et ce qu’elle était 
hier : UN RENDEZ-VOUS À NE PAS MANQUER !
D’ailleurs en parlant de rendez-vous, n’oubliez pas de 
noter les prochaines dates de la saison 2020…
Qu’on se le dise ! Il y en aura pour tous les goûts, pour 
tous les âges ! Et dans toutes les langues ? Non, juste en 
Français et en Patois, parce que lui aussi fait partie de nos 
traditions, de notre culture, de nos racines.
Sans oublier les soirées souvenirs où sont compilés des 
moments d’anthologie de la Stéphanoise où le rire et 
l’émotion se disputent quand apparaissent à l’écran ceux 
qui nous ont quittés et avec qui nous avons partagé fous 
rire et répliques.
Rien n’est plus gratifiant pour nous tous, que de voir, au 
détour d’un spectacle scolaire, les enfants imiter le Basile 
et son acolyte et tous ces jeux d’acteurs qu’ils ont impri-
més dans leur mémoire et qu’ils s’osent à reproduire de-
vant leurs copains et leurs parents.
Quelle fierté ! Vraiment !

LA STÉPHANOISE

Présidente : Aurélie Bovet
 aurelbovet@yahoo.fr

d’infos



Bogève en action28

Après toutes ces années de fidélité au 
sein de notre association, le noyau de 
nos bénévoles se fait maintenant vieil-
lissant, nous avons besoin de nouveaux 
membres pour assurer petit à petit la re-
lève, le dynamisme et la convivialité de 
cette association qui ne cesse de croître.
Peu de réunions pour un maximum d’ani-
mations ! Nous nous réunissons à peu 
près 5 à 6 fois par an pour organiser la 
belote, le concours de pétanque, la St Pa-
trick, le week-end de la vogue et l’action 
pour le Téléthon où nous avons récolté 
cette année 1 140 €.
Alors n’hésitez pas, rejoignez-nous !

BOGÈVE ANIMATIONS

Cette année L’APE «La montagne des petits Bogévans» a pris 
un nouvel élan.

De nouveaux parents sont venus nous rejoindre avec leur 
énergie et leurs idées. Une bouffée d’oxygène qui relance 
notre association.
Nous avons décidé cette année de ne pas refaire le tradition-
nel marché de Noël. Nous avons organisé un événement pour 
les enfants et pour les parents : le Noël des petits et grands 
Bogévans.
Un événement festif avec le spectacle des enfants du périsco-
laire, suivi d’une boum déguisée avec possibilité de se faire 
maquiller ! Pour les grands, un apéritif Tapas et une tartiflette, 
de tout pour tout le monde ! Une réussite pour nous et un mo-
ment convivial pour les familles.

2020 s’annonce donc plein d’enthousiasme et de dynamisme ! 
Nous vous attendons nombreux sur nos manifestations pour 
offrir aux écoliers de Bogève des moyens, des sourires et des 
souvenirs !

APE « LA MONTAGNE DES PETITS BOGÉVANS »

Président : Frédéric Tur
 06 24 03 52 65

d’infos

d’infos
Présidente : Alexiane Réant-Cayet

 apebogeve@gmail.com
 www.apebogeve.com



Bogève en action 29

Association sportive à but non lucratif (loi 1901), le club a 
ouvert le 18 septembre 2018 à Bogève.

Grâce à l’aide précieuse des différentes municipalités (Bogève, 
Saint-Jeoire, Saxel et le FAM « Les Narcisses » à Villard), le Judo 
Club des Brasses a enregistré, pour sa 1re saison, 115 adhé-
rents, 48 femmes et 67 hommes (dont 90 étaient des enfants). 
La 2e saison s’annonce encore plus belle car nous comptabili-
sons à ce jour, 170 adhérents.

Un cours de judo adolescents/adultes est désormais assuré 
à Villard, le mercredi de 19h30 à 21h. Nous avons également 
ouvert un 2e cours de Taïso à Bogève, le jeudi soir de 19h45 à 
21h30.
Le club garantit toujours le « pédibus » qui permet aux enfants 
du périscolaire, de se rendre à leur cours de judo chaque mar-
di de 17h à 18h.

Nous avons vécu une très belle première année remplie d’évè-
nements.

Nous remercions les adhérents du club d’avoir répondu pré-
sents aux initiatives proposés :
Le challenge club, les compétitions offi cielles, les tournois 
et compétitions interclubs.

Durant la 1re saison, trois stages ont été mis en place pour les 
enfants à partir de 7 ans dont deux ont eu lieu à la salle des 
fêtes de Bogève pendant les vacances de février, de Pâques 
et de juillet.

Vous pouvez à tout moment nous rejoindre et venir essayer ces 
2 pratiques.

Ghislaine JULIARD
Présidente

d’infos

Présidente : Ghislaine Juliard
 www.judoclubdesbrasses.com
 judoclubdesbrasses@hotmail.com
 06 29 89 06 47
 Judo Club des Brasses

JUDO CLUB DES BRASSES
AFFILIÉ FFJDA
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Nous sommes 12 jeunes des paroisses Saint 
François Jacquard (secteur de Viuz-en-Sallaz) et la 
Vallée Verte à avoir reçu le sacrement de la confirmation, en 
présence de notre évêque, Monseigneur Yves Boivineau, 
le dimanche 17 novembre à l’église de Boëge : Émilie 
DURET, Judith BUINOUD, Lou-Anne et Aline DESNOUS, 
Christelle et Aline BERTRAND, Angelin et Romane BAUD-
GRASSET, Pierre MEYNET, Marine CHARDON, Marie 
PINSSEAU, Benjamin BAILLY.
Nous avons cheminé pendant près d’un an et demi avec nos animateurs : Éliane, Denis et Florian. Nous les remercions 
d’ailleurs pour la richesse de leur accompagnement.
Pour illustrer notre parcours, nous vous proposons de retracer les moments forts :
Un week-end à Taizé, des soirées « bol de riz », le pèlerinage au Grand Saint Bernard, la rencontre avec Monseigneur 
Boivineau, évêque du diocèse d’Annecy, ainsi que tous ces échanges enrichissants et agréables que nous avons vécu 
ensemble. Tout cela nous a permis de confirmer notre foi lors de la cérémonie de la confirmation.

LA PAROISSE

FOOT DE BOGÈVE

Adultes ou enfants, venez nous rejoindre pour 
jouer au foot tous les mercredis (y compris pen-
dant les vacances scolaires) dès 18h30 au stade 
des Chaix ou au gymnase de Boëge en hiver. 
Gratuit

Président : Raoul Chardon
 04 50 36 63 61

d’infos

Si vous désirez rejoindre la chorale paroissiale qui anime les 
différentes messes (les répétitions ont lieu le lundi à Boëge), si vous êtes 
organiste ou que vous jouez d’un instrument, si vous désirez avoir des 
chants pour une célébration religieuse (mariage, sépulture), alors appelez :

Éliane BAUD-GRASSET : 06 13 05 59 45

QU’EST QUE LA CONFIRMATION ? 
C’est un sacrement religieux chrétien qui 
permet de renouveler son baptême. Les 
parents choisissent le baptême pour leur 
enfant quand il est bébé. Au moment de la 
confirmation, c’est le jeune qui fait le choix 
de poursuivre.

Contact Général :  
Maryvonne Baud-Grasset 

 04 50 36 60 48

Aumônerie : 
Denis Grillet 

 grillet.denis@gmail.com

Chorale / Musique :
Éliane Baud-Grasset 

 04 50 36 97 60

Chargée de mission catéchèse :
Séverine Dutriaux

 06 81 05 10 66
 dutriauxseverin@gmail.com
 la-visitation-cate@diocese-annecy.fr

d’infos
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Chorale / Musique :
Éliane Baud-Grasset 

 04 50 36 97 60

Nous sommes à la fin d’une saison cynégétique qui laisse 
place à l’intersaison. Durant cette période, nous faisons 
de la prévention pour le dégât du grand gibier, l’entretien 
du territoire ainsi que la surveillance des populations avec 
entre autres des comptages nocturnes.
Nous tenons d’ailleurs à rappeler que la divagation des 
chiens est interdite et qu’en plus d’une mise en fourrière, le 
propriétaire s’expose à une amende. Durant la période du 
15 avril au 30 juin, les chiens doivent être tenus en laisse ou 
aux ordres de leurs maîtres.
Je souhaiterai dans la mesure du possible être informé de 
tous les évènements sportifs (se déroulant à proximité de 
lieux de chasse) durant la période d’ouverture, et ce le plus 
tôt possible afin de prévenir les chefs d’équipe si cela est 
nécessaire, pour une bonne cohabitation des activités.

Une application « CHASSECO » mise en place par la fédéra-
tion de chasse de Haute-Savoie permet de connaître sur tout 
le département les jours et lieux de chasse. Cette application 
est téléchargeable sur les stores ou grâce au QR code sur les 
panneaux indiquant les jours de chasse.
Pour tous les problèmes liés aux nuisibles, vous pouvez vous 
adresser au garde-chasse ou à moi-même. Je me tiens à votre 
disposition pour toute question ou renseignement concer-
nant la chasse sur notre commune.

Le président de l’ACCA de Bogève,
BOVET Jacky.

d’infos Président : Jacky Bovet
 07 87 03 64 41

GYM DE LA VALLÉE VERTE

 gv.vallee.verte@gmail.com
 https://gymnastiquevalleeverte.jimdo.com

d’infos

Gym de remise en forme à la salle de Bogève avec Marie-Sylvie :
Lundi : 1er cours à 18h30 et un 2e un peu plus intense à 19h45
Les cours d’Acti’marche sont encadrés par :
• Marie Dufourd « Pepette » : 

mardi de 18h30 à 19h30 et jeudi de 19h30 à 20h30
• Marie-Sylvie Moguerou : lundi à 9h et jeudi à 9h15

ASSOCIATION 
COMMUNALE

DE CHASSE
AGRÉÉE 
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SKI CLUB BOGÈVE
LE CLUB SPORTIF DE BOGÈVE A 60 ANS !

Le club sportif de Bogève fondé le 27 janvier 1959 a 
60 ans !
Leurs fondateurs, M. Rémi Forel, premier président, son se-
crétaire, M. René Grillet et son trésorier, M. Maurice Pinget, 
avaient pour objectif statutaire “la préparation physique et 
morale de la jeunesse”. Ainsi, s’occuper de nos jeunes et leur 
permettre de s’épanouir à travers un encadrement sportif, 
qui plus est dans nos montagnes, est un objectif qui a tou-
jours été présent dans ce club.

Depuis 15 ans que j’ai rejoint le club, j’ai toujours été 
impressionnée par le dévouement des membres qui 
composaient le comité et au cours de ce laps de temps, deux 
présidents se sont succédés : Catherine Pellet-Bourgeois 
et Régis Lugern. En près de 30 ans, Cathy, faut-il encore la 
présenter… et désormais Membre d’Honneur du club, est un 
pilier de ce ski club : elle l’a solidifi é et a poussé ses objectifs 
notamment en créant l’interclub avec les ski-clubs des 
Brasses et de Viuz-en-Sallaz. Son successeur, Régis Lugern a 
également brillamment pris le relais pendant 4 ans.

La station des Brasses peut s’enorgueillir de voir des enfants 
du cru (Chloé, Adrien, Arnaud avec Noémie, nouvelle venue 
cette année) coacher la relève, tous encadrés par Vincent. Ils 
accompagnent leurs protégés compétiteurs et l’ESF toutes 
les nouvelles têtes casquées de nos sections initiations. 
Cette continuité et ces succès résident incontestablement 
dans la collaboration entre notre club de Bogève et la sta-
tion des Brasses, des équipes de moniteurs impliquées, un 
ESF à l’écoute et un Interclub passionné. Tous ces efforts sont 
payants : l’Interclub des Brasses dont fait partie notre club, se 
distingue désormais au sein de notre région par la qualité de 
ses compétiteurs. En effet, nombre d’entre eux participent 
depuis de nombreuses années aux championnats de France 
comme aux courses internationales, tandis que d’autres ob-
tiennent leur diplôme de moniteur ou de guide.

Pour permettre une telle expansion, les soutiens fi nanciers 
et en logistique que le club reçoit de notre mairie de 
Bogève, du conseil général, de la station des Brasses, de ses 
sponsors sont vitaux tout comme l’aide de nos bénévoles et 
des autres associations de Bogève. Sans toutes ces aides, 
des manifestations comme le Be’for Ski Festival du mois 
de septembre dernier ou récemment, la soirée fondue-

disco n’auraient pas connu un tel engouement. Également, 
dans notre objectif de faire s’épanouir les enfants de notre 
vallée à travers des activités, nous en avons cette année 
proposé deux nouvelles : l’anglais et le foot loisir. Les cours 
d’anglais ont séduit à tel point que 4 groupes, dirigés 
par Mme Stéphanie Demolis, institutrice et licenciée en 
anglais, ont été créés. Le foot loisir qui se veut ludique 
et hors compétition, coaché par M. Pierre-Yves Cogne, a 
également fait carton plein les mercredis après-midi ! C’est 
sans nul doute que nous reconduirons ces activités l’année 
prochaine, avec en plus, des cours de soutien scolaire dans 
l’optique que les enfants aient fait leurs devoirs avant que 
leurs parents ne les récupèrent.

Tout ceci est possible uniquement grâce à l’implication de 
personnes dédiées. En effet, depuis ses débuts à nos jours, 
il ne faut pas oublier que c’est un petit groupe de parents, 
composant le comité du CS Bogève, qui s’active tout au 
long de l’année pour faire vivre notre club. Nouvellement à 
sa tête, je m’estime privilégiée d’avoir une telle équipe que 
je remercie pour ces beaux débuts avec leur implication, 
leurs idées, leur soutien… et leur bonne humeur ! C’est en-
semble que nous allons donc continuer, comme nos pairs 
avant nous, à permettre aux enfants de notre Vallée de goû-
ter au plaisir de la glisse, de la neige et de la montagne et 
pourquoi pas, pour ceux qui le veulent, à tâter la compéti-
tion, taper du piquet, faire des chronos, ramener une coupe 
et… rêver à plus encore !

Sportivement vôtre et… bien du plaisir tout au long de l’année.
Karine Arrigoni

Présidente du CS Bogève

Membres du comité : Pierre-Yves Cogne (vice-président), 
Joël Mouthon et Marie Houssier (Secrétaires), Catherine 
Lelièvre (Trésorière), Alexis Morel, Éric et Sabine Payrard 
(organisateurs festivités) Philippe Bourrel, Noémie Chanéac, 
Bruno Burki (moniteur fédéral), Pascal Vide, Mathieu Long.

Président e : Karine Arrigoni
 https://ski-club-bogeve.clubffs.fr
 scbogeve@gmail.com

d’infos
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DE 9 À 90 ANS LE GROUPE DES AÎNÉS

REPAS DES AÎNÉS

Il n’y a pas d’âge pour tricoter, partager et participer.

En effet le groupe des tricoteuses n’est pas réservé aux an-
ciennes puisque, une jeune Élodie (9 ans) en fait partie depuis 
cette année.
Année qui fut fructueuse, chacune ayant œuvré bénévole-
ment pour la campagne « OCTOBRE ROSE ».
Comme chaque année le mois d’octobre est consacré à la 
lutte contre le cancer du sein.
En plus d’avoir habillé les abords de la Mairie de tricots roses, 
une vente de nœuds roses délicatement ornés de perles a 
permis de récolter 425,50 € qui sont versés par la Mairie à 
l’association du dépistage du cancer du sein : Octobre Rose.

Le 20 octobre dernier, Monsieur le Maire et 
son conseil ont cordialement invité les aînés 
de Bogève pour le traditionnel repas d’au-
tomne.
Comme chaque année, notre chef Fred nous 
a concocté un menu d’exception.
Maintenant une page se tourne. Depuis 6 ans, 
Fred s’est dévoué pour nous régaler. Nous te-
nons à le remercier chaleureusement pour 
son fidèle investissement et pour la qualité 
de ses menus appréciés de tous. Pour ne citer 
que le velouté de potimarron et sa brochette 
de St Jacques, le généreux foie gras maison 
ou encore les tagliatelles fraîches accom-
pagnant une escalope de poulet à la sauce 
moutarde !

Le tricot n’est pas la seule activité de ce groupe dynamique, 
disons-le :
On tricote, on belote, on parlote, la salle est aussi le lieu de 
rencontre des beloteurs et beloteuses.
« Pour l’an vingt qui vient l’énergie amicale sera toujours au 
programme ».

d’infos
Le groupe des aînés – groupe informel, libre et gra-
tuit – accueille tous les mercredis d’octobre à mai de 
13 h 30 à 17 h 30 celles et ceux qui veulent se joindre 
à lui  (sauf pendant les vacances scolaires).
Marie-France Pinget

 04 50 36 61 65

Comme chaque année je suis ravi d’avoir pu contribuer à cette journée dédié aux aînés avec mon 
exposition « Les habitants dans leurs hameaux ». Vincent Chardon
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INTERVILLAGES
Cette année encore Bogève a participé aux deux jour-
nées des jeux intervillage du Massif des Brasses et de la 
Vallée Verte.
Une belle performance pour notre équipe qui termine 
1er au classement au Massif des Brasses !
N’hésitez pas à venir encourager votre village l’année 
prochaine pour une nouvelle édition des jeux.

Si vous souhaitez nous rejoindre l’an prochain, 
contact :

Notre belle commune était à l’honneur le 5 février lors de 
l’émission « Des racines et des ailes » sur France 3.

Sous la thématique passion patrimoine : les pays de Savoie, la coopérative laitière de Bogève ainsi que nos agriculteurs 
ont été sous le feu des projecteurs le temps de l’émission.
Tout commence avec François et Joël Bouvier qui nous retracent l’aventure de la reprise de la coopérative et l’histoire 
qui les attachent à Bogève. De la collecte du lait dans la plus petite production du village (Au Jorat. NDLR : « Chez Pierrot ») 
jusqu’à l’explication détaillée de Mathieu Vuillemot (Fromager) de la fabrication du fameux reblochon médaillé, on a 
déjà l’eau à la bouche et ça continue avec le fromage d’Abondance !
Mais comme on ne peut pas produire d’excellent fromage sans un lait de grande qualité, Philippe Pinget dévoile son 
amour pour le métier d’Agriculteur laitier et les paysages de la Vallée Verte. Un métier qui malheureusement cherche de 
jeunes repreneurs, comme nous l’explique Patrice Bouvier, nostalgique, à la veille de sa retraite après 45 ans d’un métier 
passionnant mais éprouvant et exigeant.

d’infos
Président : Philippe Pinget

 pinget.philippe@wanadoo.fr
 06 26 56 75 31

En Haute-Savoie,
il y a le Mont-Blanc,

le lac Léman et il y a Bogève !

COOPÉRATIVE LAITIÈRE

Vallée Verte : Cédric Babe
 06 75 19 80 81

Massif des Brasses : Raoul Chardon
 04 50 36 63 61

d’infos
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UNE ORTHOPHONISTE S’INSTALLE À BOGÈVE

Avoir une orthophoniste, dans notre village est un 
service précieux pour de nombreux habitants plus 
particulièrement pour les enfants.
En effet depuis Janvier, Héloïse s’est installée dans la 
maison médicale de Bogève.
Nous lui avons posé quelques questions pour mieux la 
connaître, découvrir son parcours et ses spécialités.

D’OÙ VENEZ-VOUS ? POURQUOI BOGÈVE ?
Je suis née à Bogève où habite ma famille. J’y ai grandi 
et je suis partie durant quelques années le temps de faire 
mes études. J’ai eu l’occasion de revenir vivre à Bogève, 
dans la vieille maison familiale, à l’été 2018.

QUEL A ÉTÉ VOTRE PARCOURS ?
J’ai toujours souhaité exercer un métier dans le paramé-
dical. L’orthophonie m’est apparue comme une évidence 
lorsque j’ai rencontré une amie de la famille qui m’a parlé 
de ce beau métier, alors que j’étais encore au collège.
J’ai effectué mes études à Genève puis j’ai passé des équi-
valences, sous forme de stages, pour que mon diplôme 
soit reconnu en France. J’ai eu la chance de démarrer mon 
activité en tant que remplaçante à Thonon en 2018, puis 
j’ai partagé un bureau dans une maison médicale située à 
Armoy durant l’année 2019.
Lorsque j’ai entendu parler du projet de maison médicale 
dans ma commune, je suis allée me renseigner à la mairie. 
C’était une chance inouïe pour moi de vivre et travailler à 
Bogève, alors que je venais de me réinstaller dans le vil-
lage.

PATHOLOGIES EN ORTHOPHONIE
L’orthophonie est un domaine très vaste. Nous pouvons 
intervenir dans la rééducation de multiples pathologies, 
du nourrisson à la personne âgée. De nombreuses com-
pétences peuvent être affectées chez les patients : le lan-
gage, la déglutition, la voix, la lecture et l’écriture, mais 
également des difficultés liées aux maladies neurodégé-
nératives et aux AVC.

AIMEZ-VOUS LA MONTAGNE ?
J’ai grandi à Bogève et j’ai la chance d’avoir des parents 
sportifs qui m’ont transmis la passion de la montagne. Je 
passe beaucoup de temps à Plaine Joux, où je fais du ski 
de fond, de la marche et du VTT. J’adore être à l’extérieur 
et je profite également de la nature avec mes chevaux.
Je pratique aussi le badminton, en compétition. Le sport 
tient donc une place importante dans ma vie.

Habiter à Bogève, travailler à 500 m de la maison et pro-
fiter de la montagne ! Une belle année 2020 s’annonce !

d’infos 07 72 21 79 32



Réponses
1- Étienne
2- Brasses
3- Classes
4- Aigle
5- Foron
6- Stuttgart
7- Reblochon
8- Faucigny
9- Sciez

1- C’est lui le patron
2- On peut y skier
3-Il y en a 6 à Bogève
4- Sa pierre est le point culminant de Bogève
5- Il traverse Bogève
6- François Chardon y a vécu
7- On en fabrique à Bogève
8- Bogève en fi t partie jusqu’en 1860
9- Chef lieu du Canton
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